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战高温
比奉献

本报讯 通讯员郁诗怡报
道 昨日上午，宁波市人大常委
会副主任、总工会主席李谦先
后来到宁波轨道交通5号线一
期经堂庵跟车辆段项目（中铁
十局）、宁波五金索具有限公
司，看望慰问冒着高温奋战在
一线的职工，并送上慰问品、慰
问金，捎去“娘家人”的真情问
候。

为确保职工在高温期间的
身体健康与生命安全，维护职工
合法权益，该市总工会下发了
《关于开展2020年防暑降温工
作的通知》，决定在全市开展以
送清凉、送安全、送健康、强意识

“三送一强”为主要内容防暑降
温工作。即市、区县（市）、产业，
乡镇（街道）三级工会劳动保护
组织上下联动，筹集500万元以
上资金，走访检查慰问高温作业
重点企业1000家、职工10万
名，推动广大企业加强高温期间
的职工劳动保护工作。其中市
总分7个小组，由主要领导带队
检查慰问25家企业。

同时，宁波市总倡导部分
商场、金融和餐饮等企业在不
影响经营的情况下，积极履行
社会责任，向露天作业的职工
免费开放纳凉场所，提供开水
等防暑降温用品。

新华社杭州8月12日电 在
安吉县天目山北麓的上墅乡龙王
村，古道缘度假酒店的配套农场日
前首次有了收获，当季的黄瓜、毛
毛菜等深受外地客人喜爱。“很多
顾客就是冲这个来的，这段时间酒
店入住率增加了三成左右。”酒店
负责人周弢说。

3个月前，这块27亩的土地还
是一处废弃钢棚，周弢从安吉上墅
乡“两山银行”项目库中买下后改

造成农场，种下各类当季蔬菜，不
仅酒店生意好了起来，也给村里带
来了新的租金收益。

“两山银行”寓意“存入”绿水
青山，“取出”金山银山。今年4
月，安吉发布《安吉县“两山银行”
试点实施方案》，以县域内国有企
业——城投集团为主体，组建县乡
两级“两山银行”，并提出将全面摸
清山、水、林、田、湖、草等生态资源
以及农村宅基地、农房、古村、古
镇、老街等闲散资源“家底”，统一
纳入“两山银行”，选择合适标的推
向市场，实现生态资源向资产、资

本的高水平转化。
“我们乡有10万亩山林，目前

已经收储1万亩左右。”上墅乡乡
长康锡刚说，“两山银行”就是一个
生态资源转化的平台，实现的是

“零存整取”的作用。“辖区内的资
源资产比较碎片化，通过整合提升
后推向市场，能够实现更高的效
益。”

据了解，在调查摸底、确权登
记的基础上，目前安吉已基本形成
全县生态资源清单、产权清单、项
目清单及生态资源底图。

开展“两山银行”试点是浙江

深化“两山”转化改革的创新举措，
也是生态产品价值实现的重要路
径之一。近年来，浙江正将越来越
多看得见摸得着、却无法估值的绿
水青山，通过拓宽“两山”转化通
道，变成更多的金山银山。

青田县小舟山乡有着保存较
好的4000余亩高山梯田，“春如道
道金链，夏滚层层绿波，秋叠座座
金山，冬锁条条苍龙”就是小舟山
梯田四季美景的写照。但由于位
置偏僻、交通不便，如今当地的生
态优势，在过去却是发展劣势。

借助青田县“两山银行”，小舟

山乡整合了优质的水、空气、土壤
等资源，把良好的生态环境作为水
源涵养、土壤保持等调节服务类生
态产品，统一进行打包，形成多个
可以招揽游客、发展农业产业的项
目。

今年7月，小舟山乡与杭州宏
逸投资集团有限公司签订了《青田
县“诗画小舟山”项目生态产品交
易协议书》，将调节服务类生态产
品以300万元协议价出让，通过项
目交易方式完成生态产品价值转
换，小舟山乡实现了从种田到“卖
生态”的转变。

本报讯 记者羊荣江报道
记者从省市场监管局获悉，为
优化营商环境，提升食品经营
者办事便利度，8月15日起，我
省食品经营许可事项将全面实
现跨区域“全省通办”。这是我
省于全国率先实现食品经营许
可审批业务跨区域“全省通
办”。

据悉，食品经营许可跨区
域“全省通办”将按照“异地受
理、数据流转、属地审批、证照
寄递”工作模式开展，首批推行
事项为食品经营许可新办。今
后申请人可按就近原则到省内
任一县级市场监管审批窗口
（以下简称“受理机关”）提出食
品经营许可申请，提交申请材
料。受理机关工作人员选择

“全省通办”进行受理，出具受
理通知书。随后，依托食品经
营许可登记平台，受理后的许
可申请信息和材料将自动流转
至属地市场监管部门审批窗口
（以下简称“审批机关”）。审批
机关在收到网上受理信息后，
第一时间进行审批、制证，并通
过邮寄方式将许可证寄送给申
请人，实现“家门口”就能办成
事。

目前，省市场监管局已根
据列入跨区域“全省通办”事项
受理、审批标准全省统一的原
则，梳理制定“全省通办”操作
规范，确保“全省通办”事项受
理条件、申请材料、审查要点等
符合全省统一规范要求，实现
一次提交全省通认。

酷暑之下，宁波公交集团的
公交亭维修保洁队坚守工作岗
位，头顶骄阳在镇海大街小巷巡
查，及时更新、清洁和维修公交站
台，他们的衣服湿了一轮又一轮，
维护着镇海区内580余个公交站
台，用奉献和汗水诠释着奋斗的
意义。

通讯员董美巧 摄

■袁文良

中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平近日对制止
餐饮浪费行为作出重要指示。他
指出，餐饮浪费现象，触目惊心、令
人痛心！“谁知盘中餐，粒粒皆辛
苦。”尽管我国粮食生产连年丰收，
对粮食安全还是始终要有危机意
识，今年全球新冠肺炎疫情所带来
的影响更是给我们敲响了警钟。

我们都知道，粮食问题一直
是困扰世界的一大难题。自2020
年全球新冠肺炎疫情蔓延以来，
国际粮食市场出现较大波动，加
之蝗灾、极端天气等因素影响，使
得全球粮食安全及短缺问题更加
严峻。而在我们日常生活中，粮
食浪费现象仍是触目惊心。据有
关部门估计，全国每年浪费的粮
食，足够 5000 万人吃一年。所
以，我们应该深刻理解习近平总
书记的指示精神，把弘扬中华民
族勤俭节约优良传统作为己任，
转化为培育新生活观、消费观的
内生动力，转化为践行“光盘行
动”美德善举的永恒追求。

大力提倡“光盘行动”，目的
是遏制“不光盘”浪费现象，因而

“光盘行动”绝不是一种口号，更
不是刮过的“一阵风”，而是一个

没有休止符的永恒主题。而这，
需要全社会共同参与和努力，经
常抓、抓经常，让勤俭节约成为全
民的生活常态。

一是要继续加强对“光盘行
动”的宣传，在社会上营造“光盘
光荣”的浓厚氛围，引导公众认识
到餐桌的风气直接折射了社会风
气，好的餐桌之风也能够成为美
德与文明的推进器，从而增强人
们“光盘行动”从现在做起、从自
我做起的自觉；二是要坚持“光盘
行动”从娃娃抓起，有计划地组织
开展“光盘行动”进校园活动，号
召“小手拉大手”，使中小学生人
人争做“光盘”的示范者和带头
者；三是要完善相关的文明公约，
引导广大消费者主动树立理性消
费的观念，摒弃请客爱面子、讲排
场的陋习。尤其是婚丧嫁娶等活
动，要根据实际安排餐饮，杜绝盛
宴变“剩宴”现象的发生。作为餐
饮企业，则要在餐厅明显处张贴
有关的公益宣传，以唤醒人们厉
行节约、反对浪费的自觉。在客
人点餐时，要主动提醒客人“够
吃”为好，并鼓励客人吃光、喝净、
带走，从而让“光盘行动”蔚然成
风，让身体力行践行节约美德成
为人们的一种道德意识和自觉行
动。

通讯员叶骏报道 暑假是
各种培训班旺季，有的学生利
用假期多学知识或查漏补缺，
为今后学习与发展打基础。不
过，超前学习也渐成风气，有的
家长甚至不惜花数万元上“天
价班”。

学生为何要“抢跑”？超前学
习是否可取？

焦虑的家长 抢跑的孩子

金华的邵女士是两个孩子的
母亲，家里开了几家店，家境不
错。这个暑假，她给上小学三年
级的女儿报了一个培优班，就是
提前学四年级的课程，语数英科
都包含，学费3.8万元。邵女士
说，女儿成绩中等，提早学是为了
给女儿夯实基础，让她开学后更
有信心，希望能往前冲一冲。

笔者身边也有几个这样的家
长，有个家长送幼儿园中班的孩
子去学拼音，因为这在幼儿园是
不被允许的。

邵女士说，不少家长挺焦虑，
周围的家长都在安排孩子提前学
习。她已经在考虑给4岁的儿子
报一个英语兴趣班，收费不菲，将
近两万元。

培训机构也盯准了这样的商
机，纷纷开设“超前班”。有家长
表示，现在普遍要补一两门弱科，
同时也有不少是“套读”，也就是
先复习再学新学期课程内容。由
于怕掉队或想抢跑，超前学习的
情况并不少见。

一线教师：此风不可长

对于超前学习，老师们大多
持反对意见，表示“此风不可长”。

金华市环城小学何老师说，
提前学习下学期的课程没有必
要，因为学过之后，孩子没有新鲜
感，感觉自己都会了，开学后上课
就容易不认真。其实每个孩子学
知识都会有漏洞，“超前学习只适
合极少数有天赋、学有余力的学
生，对大部分学生而言，超前学习
是拔苗助长，并没有太大好处，如
果贪多嚼不烂，对他们的成长甚
至会起反作用。”

（下转第4版）

通讯员陈培玉报道 骄阳似
火的8月，笔者走进嘉兴经开区嘉
北街道阳光社区许天箴的家，她

特意开了空调。许老师说，平时
一个人在家，电风扇足够了，“空
调太费电，再说我也觉得不热。”

摊在桌上的是一本大大的“日记
本”，密密麻麻写满了她每天所做
的事情和感悟，细看，才发现这

“日记本”就是用旧挂历裁剪成
的，倒也蛮别致的。

“不要浪费”这4个字是许天
箴的口头禅，退休工资并不低的
她为何如此节俭？

“如果你去西藏待上一段时
间，你就会明白的。”在西藏支教
17年的许老师，对那里有着割舍
不断的情怀，她省下的所有钱都
用来资助西藏的贫困生了。少买
一件衣服，少下一次馆子，孩子们
就能多一本书，多一支笔，多一分
改变命运的机会。

在许老师的坚持和努力下，
很多孩子完成学业，走上工作岗
位，圆了自己的梦，他们至今仍跟
许老师保持着联系，“没有‘许妈
妈’就没有我们的今天。”

“抛家弃子”进藏
成了学生最好的“许妈妈”

许天箴的手上常年戴着一个
银手镯，那是她退休时同事们送
的离别礼物，上面刻着“昌都”二
字，那是许老师支教 17年的地
方。

许老师退休前是原嘉兴市中
山路小学的一位语文老师，她的
先生李小眉曾是一位公安干警，
1965 年 就 加 入 了 援 藏 队 伍 。
1970年，许老师带着儿子第一次
进藏，想看看这个让先生一去就
是7年不曾回家的地方是怎样的。

高反、恶劣的气候和物资匮
乏是许老师对西藏的第一印象，
但她在那时候就已动了留在西藏
的心思，一来因为先生在那里，国
家培养一个干部不容易，他并没
有打算回来；二来组织上也多次

希望她过去，“而且那里的孩子们
太需要好的汉语老师了。”但家里
的老人和孩子离不开她的照顾，

“等儿子长大了，我就过去。”许老
师在心里这样对自己说。

1983年，许老师的大儿子考
上大学，小儿子小学毕业，她毅然
决然带着小儿子去了西藏。很多
同事都不理解她，“人家千方百计
要到我们沿海地区来，你倒好，把
孩子带到大老远的西藏去。”许老
师对同事们的好意报以微笑，因
为她觉得自己的价值能在那里发
挥得更好。

小儿子水土不服，一年后的
暑假，许老师把他送回了嘉兴的
亲戚家，“我家小儿子就在舅舅
家、阿姨家轮流住。”小儿子吃“百
家饭”长大，她在西藏却成了众多
孩子的“许妈妈”，给了他们无微
不至的关怀。 （下转第4版）

8月11日，台州市公安局黄
岩分局巡特警大队民警在辖区内
的溪流中开展实战练兵，特警队

员们在复杂环境中进行了野外
追踪、潜伏、搜索等训练课目。
为了提高处置突发事件能力，今

年以来，黄岩特警在实战大练兵
中，贴近实战，贴近一线，开展各
种模拟演练。 通讯员喻跃翔 摄

“两山银行”：

“存入”绿水青山，“取出”金山银山
“两山”理念15周年

特警实战大练兵

公交站台“美容师”

假期提前学：
家长焦虑孩子受累？

李谦为宁波轨道交通5号线一期经堂庵跟车辆段项目（中铁
十局）员工送上慰问金。

宁波市总工会启动
2020年度

高温检查慰问工作
筹集500万元以上资金

走访1000家重点企业、10万名职工

从进入西藏支教的那天开始，许天箴就把工资用来给那里的孩子们买吃的穿的，自己没留下一
分积蓄。30多年来，她帮助过几百个孩子，陆续资助了40多个贫困生，长期资助的有10多个，目前
82岁的她仍在资助5个孩子。她是——

点亮他们心中理想之光的引路人

学生心中的“许妈妈”

“光盘行动”永远在路上

提高办事便利度满意度
我省首创食品经营许可审批业务

跨区域“全省通办”


